

近年耕作放棄地が民家近くまで広がりつつあるため、シカやイノシシが民家近くの雑草地に生息していることも想定される。

## ◆赤 松 俊一 議員

### 【7月12日実施の総合防災訓練について】

#### 問 地区別参加世帯、参加者数について

答 参加世帯2,340世帯、住民参加者数3,577人の方の協力により実施することができた。なお、鬼北交番、鬼北消防署および鬼北町職員計117人、消防団員353人を含めると、4,047人の参加であった。

#### 問 アンケート結果を踏まえ、町としてどのように対応するのか。

答 次の3点について、今後の対応の必要性を感じている。

一つ目は、一時避難場所から避難生活をするための指定避難所への移動についてである。「避難所まで遠い、急な坂があるなど高齢者にとって移動は無理がある」などの意見への対応として、集落内にある集会所等を臨時避難所として開設できるよう検討していく。

#### 問 現在の内容について

### 【鬼北町移動系防災行政無線施設整備計画について】

#### 問 各関係機関等と情報の共有化を図ることができたか。

答 住民側から消防団の移動系防災無線の手段を使って、避難者情報を災害対策本部まで伝達・共有した。また、愛媛県地震被害想定調査に基づき、南海トラフ巨大地震クラスの仮想報量が少ないため、正確な情報の共用化を図ることができた。

#### 問 計画の取組状況について

答 本年12月末の業務完了を予定し施設整備に係る設計業務を発注しておいて、来年度以降の工事実施につなげていきたいと考えている。詳細については、現在検討中であるが、消防団幹部である副分団長への携帯型の局7局、消防団各分団が活動拠点とする公民館へ半固定型の局6局、計13局の追加整備を検討している。

また、車載型の36局は、携帯型兼用のものにすることにより、車両から持ち出しが可能となるよう整備することで検討している。

#### 問 平和行政・平和教育について

### 【町が取り組む平和行政・平和教育の内容、問題点や今後の計画について】

#### ◆高田 幸也 議員

答 鬼北町移動系防災行政無線は鬼北町消防団が運用しており、基地となるの徹底が図れなかつた」との意見を踏まえ、同意を得て作成した避難支援プランを活用して、関係機関と連携を図っていく。鬼北町自主防災組織等連絡協議会において、障がい者団体等と連携するなど、企画段階から避難行動要支援者の防災訓練への参加の機会を拡充したい。

三つ目に、「防災訓練のレベルアップを図ってほしい」という意見をい

言い難い状況である。これらの課題を解決するため、地域防災計画や長期総合計画において、旧町村のシステムを統一し、合わせて双方向通信が可能となるデジタル式へ更新整備することとしてきたものである。

来る11月14日から平成28年1月17日まで、歴史民俗資料館で実施する予定である。また、「『せいたくは敵』」戦時の食事を体験してみよう」を、体験イベントとして、明星ヶ丘いきいき会の協力をいただいて実施する予定である。

#### 問 教育に対する件について

#### 力等を教育するのか。

答 道徳教育の目標は、自己の生き方を考え、主体的な判断の下に行動し、自立した人間として他者とともに、よりよく生きるために基盤となる道徳性を養うことである。道徳教育の中で、限定期的な課題解決能力等を身に付けることが結果としてあるかもしれないが、基本は心を育てるこだと考えている。

#### 問 ネット依存に対する取組み、保護者や教師への啓発について

答 鬼北町内の小中学校では、児童生徒のパソコンを使つた学習をするにあたつて、随時、情報教育に対するマナーの指導をしている。

教師の自己啓発としては、昨年度全教職員を対象に「サテライト講座」を開催し、危険なネット依存から子どもたちを守る研修を実施した。また、生徒指導合同研修会において、携帯電話業者を講師に、依存防止対策を検討したところである。

さらに、PTA総会や地区別懇親会の場で、家庭での情報通信機器の取り扱いについて啓発活動を実施し、携帯電話やスマートフォンを購入する際には、フィルタリングサービスの同時加入をお願いしているところである。